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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREMIAN IEEQ Y USEBEQ A GANADORES DE LOS CONCURSOS DE DIBUJO Y ENSAYO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Unidad de Servicios para la Educación Básica del Estado 
de Querétaro (USEBEQ) llevaron a cabo la premiación a los concursos de dibujo “Cuando voto construyo mi futuro” 
y de ensayo “La importancia de la democracia para vivir en paz”. Las y los ganadores del concurso de dibujo, cuya 
convocatoria estuvo dirigida a estudiantes de nivel primaria en todo el estado, fueron: primer lugar, Jovany 
González Pérez de la escuela Melchor Ocampo, Amealco de Bonfil; segundo lugar, Joel Hurtado Callejas de la 
escuela Naciones Unidas, Ezequiel Montes, y tercer lugar, Cinthia Castillo Ramírez de la escuela Instituto de 
Excelencia Educativa, Jalpan de Serra. Los primeros lugares del concurso de ensayo, que estuvo dirigido a 
estudiantes de secundaria de toda la entidad, fueron para: primer lugar, Alexandra Lara Díaz de la escuela Centro 
Escolar Cadereyta, Cadereyta de Montes; segundo lugar, Jorge Tadeo Camacho Mejía de la escuela Instituto 
Santiago Galas, Tequisquiapan, y tercer lugar Juliette Sinecio Rivera de la escuela Antonio Caso, San Juan del Río. La 
Consejera Electoral del IEEQ Gema Nayeli Morales Martínez, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica y 
Participación Ciudadana, expresó su reconocimiento a todos los participantes en ambos concursos -368 en el 
concurso de dibujo y 56 en el concurso de ensayo-, y se congratuló porque en los trabajos se ve reflejado la cultura 
y valores de los mexicanos. Luego de que las autoridades hicieran entrega de los premios, que consistieron en una 
computadora Laptop y tableta para los primeros lugares, y una tableta para los segundos y terceros lugares; el 
Coordinador Operativo de la USEBEQ, Ernesto Alonso Mejía Botello, destacó que los trabajos de los participantes 
en los concursos, hablan del interés que tienen por el México de ahora y por el que les va a tocar vivir en algunos 
años. A esta actividad asistieron las Consejeras María Pérez Cepeda y Yolanda Elías Calles Cantú; los Consejeros 
Luis Espíndola Morales, Luis Octavio Vado Grajales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y el Secretario Ejecutivo, José 
Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes 
Guerra. Asimismo, la Coordinadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ y Jurado del concurso 
de ensayo, Paulina Barba González, y la Coordinadora de Vinculación de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, 
Karla Itzel Peña Montiel. (DQ 9) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2018/03/21/premian-ieeq-usebeq-ganadores-los-concursos-dibujo-ensayo 
 
http://www.6enpunto.mx/queretaro/premian-a-ganadores-de-concursos-de-dibujo-y-ensayo-de-usebeq-y-el-
ieeq/ 
 
https://informativodequeretaro.com/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-dibujo-y-
ensayo/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/premian-ieeqcomunica-y-usebeqoficial-a-ganadores-de-concursos-de-dibujo-y-
ensayo 
 
http://circuloradio.net/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-
di%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8
B%E2%80%8B%E2%80%8Bbujo-y-ensayo/ 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-dibujo-y-
ensayo/- 

http://elcantodelosgrillos.mx/premian-ieeqcomunica-y-usebeqoficial-a-ganadores-de-concursos-de-dibujo-y-ensayo
http://elcantodelosgrillos.mx/premian-ieeqcomunica-y-usebeqoficial-a-ganadores-de-concursos-de-dibujo-y-ensayo
http://circuloradio.net/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-di%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8Bbujo-y-ensayo/
http://circuloradio.net/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-di%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8Bbujo-y-ensayo/
http://circuloradio.net/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-di%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8B%E2%80%8Bbujo-y-ensayo/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-dibujo-y-ensayo/-
http://www.expressmetropolitano.com.mx/premian-ieeq-y-usebeq-a-ganadorases-de-los-concursos-de-dibujo-y-ensayo/-
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CALENDARIO ELECTORAL 
 
TIENEN 12 DÍAS PARA RENUNCIAR QUIENES BUSQUEN CARGO: INE (SIC) 
Por Alejandro Nieto 
Dentro de 12 días vence el plazo para que los funcionarios públicos que ejercen un puesto dejen sus cargos, para 
competir en la jornada electoral del 1 de julio. Y es que de acuerdo al calendario del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), el 2 de abril se tendrá que dejar el cargo, a excepción de los diputados y regidores que 
busquen reelegirse. Además, el registro de las candidaturas se llevará a cabo del 12 al 16 de abril, para que el día 
20 del mismo mes la autoridad electoral dé a conocer la procedencia de los registros. Las campañas durarán 45 
días naturales, en los que los candidatos independientes, coaliciones y partidos políticos, podrán buscar el voto de 
la ciudadanía, comenzando el 14 de mayo y concluyendo el 27 de junio. Del 14 de mayo al 1 de julio se tendrá que 
realizar la suspensión de programas sociales y propaganda gubernamental, para no viciar el proceso. Finalmente, 
día 1 de julio se realizará la jornada electoral, que involucra 436 cargos de elección popular en 15 distritos 
uninominales y 10 circunscripciones plurinominales.  
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/tienen-12-dias-para-renunciar-quienes-busquen-cargo-ine/ 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
INE SANCIONARÍA A INDEPENDIENTES EN QUERÉTARO POR FIRMAS FALSAS 
Por Alejandro Nieto 
Hasta el momento no han existido sanciones ni multas económicas contra los aspirantes independientes en 
Querétaro, donde las autoridades electorales revisan los gastos de campaña. Y es que a nivel nacional se informó 
de multas para los aspirantes que presentaron firmas apócrifas, situación que también ocurrirá a nivel local una 
vez que se llegue a esa etapa de validación. De acuerdo a información de la dirección local del Instituto Nacional 
Electoral (INE), los aspirantes locales también pudieran ser sancionados con multas, pero solo en el caso de las 
firmas falsas, que serían validadas en la siguientes semanas, toda vez que en este momento se auditan los gastos en 
las precampañas. Por su parte el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que no sancionan 
estos hechos, y recordaron que las únicas anomalías que se encontraron fueron repetición de firmas ciudadanas 
entre aspirantes a las alcaldías de Querétaro y Corregidora, más no el de firmas falsas. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ine-sancionaria-a-independientes-en-queretaro-por-firmas-falsas/ 
 
IMPUGNAN CANDIDATURA DEL BANANAS  
Por Diego Rivera 
Juan Ramírez “El Bananas”, aspirante a candidato independiente a la Presidencia Municipal de El Marqués, 
confirmó que el PRI, presentó una impugnación contra la decisión del IEEQ de permitirle al ciudadano registrarse 
para contender por la alcaldía. “Ellos meten la impugnación pero el PRI está equivocado porque me está 
impugnando, pero la impugnación no procede en contra mía; procede en contra del IEEQ y el INE, porque ellos son 
los que califican las firmas si están legibles, si está lleno el formato adecuadamente”. Sin embargo, consideró que 
“no va a pasar nada pues la gente firma con una crucecita o pone su nombre y esa es la parte que observa el PRI”. 
“LO que ellos hacen de referencia es que hay personas que firman con una crucecita y que ellos están inconformes 
que la gente firma con una crucecita”. Indicó que en su caso fue notificado por el IEEQ sobre este recurso tres días 
después de que entregaron los resultados de la revisión de los apoyos ciudadanos entregados por todos los que 

https://queretaro.quadratin.com.mx/tienen-12-dias-para-renunciar-quienes-busquen-cargo-ine/
https://queretaro.quadratin.com.mx/ine-sancionaria-a-independientes-en-queretaro-por-firmas-falsas/
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buscan una candidatura independiente. “A mí como tercer afectado me da por enterado por el Instituto, pero 
realmente los que contesten la impugnación es el Instituto Electoral porque hubo la sesión de todos los partidos y 
nadie nos trató nada y ya posteriormente meten una impugnación”. Indicó que en su caso ya contestaron lo que a 
derecho corresponde y no existe ningún pendiente de su parte para atender este alegato legal por lo que esperan 
una resolución sobre el tema. “Se lo van a echar para atrás porque si fuera una cantidad grande crucecitas, aunque 
así fuera la ley a mí me pedía que tenía que meter de apoyo ciudadano dos mil cien firmas y metimos seis mil 158 
firmas; o sea, no hay manera de que tumbe la candidatura de Juan Ramírez porque no he violado la ley”. (N ¿QUIÉN 
SIGUE? 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
COPARMEX REALIZARÁ UN DEBATE CON CANDIDATOS 
La Coparmex Querétaro organizará un debate entre los aspirantes a distintos cargos de elección popular en el 
estado de Querétaro, informó Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex en el estado. Señaló que el debate servirá 
para escuchar propuestas de los aspirantes y para plantear necesidades de los asociados en materia de seguridad, 
corrupción y mejora regulatoria. “Tendremos un debate, ya lo estamos preparando a través de Coparmex nacional, 
como siempre lo hemos dicho, tenemos las puertas abiertas para cualquier candidato siempre y cuando tenga 
propuestas concretas, certeras y que aporten un beneficio al país. (EUQ 13, DQ 4) 
 
EL XII, UN DISTRITO DE NUEVA CREACIÓN 
Por Rubén Pacheco 
Ubicado el norte de la capital, entre los contrastes de la zona residencial y la parte campesina del municipio, el 
distrito XII es de nueva creación, pues hasta el proceso electoral pasado se ubica en Tolimán, Peñamiller, Colón, 
Tequisquiapan y Pedro Escobedo, ahora ocupa la zona de Santa Rosa Jáuregui. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 
CAMBIA TEEQ AL CANDIDATO DEL PARTIDO QUERÉTARO INDEPENDIENTE 
Por Zulema López 
El TEEQ modificó al candidato presentado por el Partido Querétaro Independiente para encabezar la fórmula a la 
alcaldía de San Juan del Río, por considerar que el consejo estatal del partido cambió la convocatoria lanzada a los 
aspirantes sin facultado para ello. (DQ 11) 
 
JUAN ROCK SERÁ CANDIDATO DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE EN SJR 
EN sesión ordinaria del TEEQ se resolvió declarar fundados los agravios planteados por Antonio Juan Camacho 
Ramírez “Juan Rock”, por lo que resolvió ordenar al Consejo Estatal del Partido Querétaro Independiente emitir la 
constancia de mayoría a favor de el como aspirante único a ocupar la candidatura al cargo de presidente municipal 
de SJR, e imponer una amonestación al Consejo Estatal del mencionado partido político. (N ¿QUIÉN SIGUE? 3) 
 
SOLICITARÁN INCLUSIÓN EN AGENDAS DE CANDIDATOS 
Encabezadas por el Frente Queretano por la no Discriminación y el Estado Laico, 50 organizaciones de la sociedad 
civil, en representación de los grupos vulnerables del estado, se reunirán con candidatos locales y federales para 
presentarles la Agenda Queretana Incluyente de Políticas Públicas 2018-2024. Los grupos que se sumaron para 
hacer peticiones a los aspirantes son personas de la tercera edad, con diversidad sexual, mujeres y personas con 
discapacidad. Ellos citarán a los candidatos el 6 de abril, en la sede de la Legislatura, para presentar sus proyectos 
y pedirles que sean tomados en cuenta dentro de sus plataformas electorales. (DQ 12, AM 2) 
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SOLICITARÁN INCLUSIÓN EN AGENDAS DE CANDIDATOS 
Por Marco Estrada 
Encabezadas por el Frente Queretano por la no Discriminación y el Estado Laico, 50 organizaciones de la sociedad 
civil, en representación de los grupos vulnerables del estado, se reunirán con candidatos locales y federales para 
presentarles la Agenda Queretana Incluyente de Políticas Públicas 2018-2024. Los grupos que se sumaron para 
hacer peticiones a los aspirantes son personas de la tercera edad, diversidad sexual, mujeres y personas con 
discapacidad. Ellos, citarán a los candidatos el 6 de abril, en la sede de la Legislatura, para presentar sus proyectos 
y pedirles que sean tomados en cuenta dentro de sus plataformas electorales. Walter López, vocero del Frente 
Queretano, recordó que el 14 de febrero se presentó públicamente la agenda de política públicas de la comunidad 
LGBTTIQ+; sin embargo, para poder sumar a más sectores de personas vulnerables, se sumó al resto de 
organizaciones civiles. (AM 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
OTRA VEZ EL MATRIMONIO ZÁRATE RENDÓN 
Por Diego Rivera 
La contienda constitucional por la presidencia municipal de Pinal de Amoles se presentará por tercera ocasión 
consecutiva el matrimonio Zárate Rendón, pues la actual presidenta Gloria Iner Rendón García buscará la 
reelección con el apoyo del PAN. (N ¿QUIÉN SIGUE? 4) 
 
DEJARÁ BOTELLO SECRETARÍA DE EDUCACIÓN HASTA ABRIL 
Por Irán Hernández 
El 2 de abril inicia la licencia de Alfredo Botello, titular de la Secretarı́a de Educación en el estado de Querétaro, por 
90 días para participar en el proceso electoral en la coordinación de la campaña política del PAN y, entre los 
pendientes, dejará la ejecución de recursos para infraestructura. El funcionario estatal dejó en claro que está todo 
listo para llevar a cabo la entrega recepción por la licencia temporal que solicitó. (CQ 5, DQ 8) 
 
REELECCIÓN ES ANTIDEMOCRÁTICA: LAYSECA 
Por Montserrat García 
La reelección pone en desventaja a quienes no se encuentran en el poder, consideró Francisco Erik Layseca Coéllar, 
expresidente municipal de San Juan del Río, dijo que esta modificación a la Ley alejó a la política de la democracia. 
(ESSJR 3) 
 
EN EL PAN SE INCLUYE A TODOS: MEMO VEGA 
Por Rossy Martínez 
San Juan del Río.- En el proyecto de Acción Nacional (PAN) todos están incluidos, señaló Guillermo Vega Guerrero 
presidente municipal de San Juan del Río, quien además busca la reelección al cargo, al hacer referencia a las 
personas que no fueron consideradas por la Comisión Permanente del PAN para formar parte de las candidaturas 
a la regiduría y que lo acompañarán en la contienda electoral por la reelección en el municipio. Vega Guerrero, dijo 
tener confianza en las decisiones que tomó el blanquiazul; sin embargo, reconoció que para la campaña requerirá 
del apoyo tanto de los panistas como de los ciudadanos. “confió en lo que el partido ha determinado, quienes hayan 
quedado electos los apoyo y a los que no hayan quedado buscaremos invitarlos para que nos sigan ayudando 
porque el proyecto no se reduce a ocho regidurías, es muy amplio y cualquier persona que quiera seguir 
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trabajando por San Juan del Río lo hará desde la trinchera posible”. Explicó que por encima de una militancia 
política hoy debe valorarse el trabajo que realizan los cuadros a favor de la ciudadanía. Por lo que reconoció a 
Gloria Barrón quien dijo es de las fundadores de la asociación grupo Reto que, durante muchos años, ha apoyado a 
mujeres para recibir atención médica después de que se les diagnostica algún tipo de cáncer. (PA 7) 
 
PRI 
 
TENDRÁ AGENDA PRIVADA ESPOSA DE MEADE EN QUERÉTARO  
Por Estrella Álvarez 
Juana Cuevas, esposa de José Antonio Meade, candidato a la presidencia de la República, por el PRI, estará en 
Querétaro realizando diversas reuniones privadas. Fuentes cercanas al PRI, confirmaron que será el viernes 
cuando realice este tipo de reuniones en diversos puntos. (Q) 
 
OTORGAN PLURINOMINAL A ALEMÁN 
María Alemán Muñoz Castillo, diputada local que manifestó su inconformidad con el dirigente estatal del PRI, fue 
nombrada candidata plurinominal a diputada federal, por lo que durante el proceso de campaña se dedicará a 
apoyar la candidatura presidencial de José Antonio Meade, en Querétaro. En el Congreso local, la legisladora 
representa al Partido Nueva Alianza; sin embargo, su militancia es priista. Ella manifestó su inconformidad con la 
manera en que Juan José Ruiz Rodríguez ha dirigido al partido en lo local, por lo que decidió no participar en el 
proceso electoral como candidata. (AM 2) 
 
SEGUNDO DISTRITO EXIGE CANDIDATOS CERCANOS: MACÍAS  
El candidato por el II distrito federal del PRI, Antonio Macías Trejo, indicó que una de las peticiones que ha 
recogido entre la población, es que esperan que los candidatos por este cargo de elección popular sean cercanos e 
incluyentes en las propuestas que se presenten para favorecer al desarrollo de cada sector. (ESSJR 11) 
 
RECUPERARÁ EL PRI LA CAPITAL ADVIERTE PANCHO PÉREZ ROJAS  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Entrevistado por la agencia de noticias INQRO, el candidato del PRI a la presidencia capitalina, Francisco Pérez 
Rojas advirtió que en base a una plataforma política que se ha venido construyendo desde los cimientos sociales, 
es como su partido habrá de recuperar el gobierno en la próxima contienda electoral. El abanderado tricolor, 
refirió que se habrán de corregir los errores que ha cometido la administración de Marcos Aguilar Vega, como las 
ciclopistas que han ahorcado el tránsito a todas horas en las principales vialidades “Quiero aclarar que estamos a 
favor de las ciclovías. A lo que nos oponemos es a una ciclovía que afecta y ahorca a la ciudad. Hoy vemos que en un 
tramo que antes hacías 15 minutos te tardas más de 45”. Para Francisco Pérez Rojas, otro de los puntos en los que 
se deberá trabajar de lleno en la próxima administración, está relacionado con la inseguridad que padecen los 
capitalinos. Al lamentar lo sucedido en el centro comercial Antea, donde fueron ejecutadas tres personas, refirió 
que se debe procurar no solo un mayor número de elementos policiacos, sino profesionalizar los que ya están y 
adecuar las percepciones salariales en base a sus aptitudes “La realidad es que nadie quiere ser policía. Hoy ganan 
alrededor de 13 mil pesos y es demasiado el riesgo para lo que perciben”. Añadió que se les deben asignar otras 
prestaciones como lo son acceso a créditos de vivienda y becas para los hijos de los policías. (PA 8) 
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PRD 
 
LA INSEGURIDAD NO SÓLO SE COMBATE CON POLICÍAS: CAMACHO 
Por Rubén Pacheco  
Más que propuestas de los candidatos en las campañas electorales, el tema de la seguridad debe ser prioridad para 
las autoridades actuales, así lo consideró el dirigente del PRD, Adolfo Camacho. (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
CANDIDATURAS DEBEN DEFINIRSE 
Las candidaturas comunes entre el PAN y el PRD deberán definirse antes del 12 de abril, aseguró el dirigente 
perredista, Adolfo Camacho Esquivel, quien afirmó que, de lo contrario, ninguno de sus candidatos declinará a 
favor de los panistas. Aunque hay todavía reuniones ‘periódicas’ con los representantes del PAN en Querétaro, aún 
no se ha definido si tendrán un trabajo en conjunto. Incluso Acción Nacional ya reveló quiénes serán sus 
candidatos para los 18 municipios y los 15 distritos locales. Adolfo Camacho puntualizó que se convocará al 
Consejo Estatal el domingo, para definir las candidaturas queretanas. (AM 2) 
 
ATRASA PRD DEFINICIÓN DE CANDIDATURAS ESTATALES  
Por Irán Hernández 
El líder del PRD en Querétaro, Adolfo Camacho, estimó que este viernes sesionará el Consejo Estatal para de nir las 
candidaturas de las próximas elecciones y reiteró que no se han detenido las candidaturas en común con el PAN. 
Los registros de aspirantes a un puesto de elección popular fueron del 2 al 6 de enero, de acuerdo con las 
convocatorias. Recordó que el partido tiene hasta el 16 de abril para registrar las candidaturas formalmente ante 
la autoridad electoral. (CQ 5) 
 
QUE PRD NO SE ENTREGARÁ AL PAN 
Por Patricia López 
Las candidaturas comunes que podrían pactarse entre el PAN y el PRD de Querétaro se deberán definir antes del 
12 de abril, pero se descarta que los perredistas declinen en favor de los panistas, dijo el presidente estatal del 
PRD, Adolfo Camacho Esquivel. (DQ 6) 
 
PVEM 
 
HAY QUE HACER PROPUESTAS SERIAS: ASTUDILLO 
Por Rubén Pacheco 
Tras las ejecuciones de este martes en Plaza Antea, el dirigente estatal del Partido Verde, Ricardo Astudillo, dijo 
que sus candidatos no harán “leña del árbol caído”, pues se trata de un tema serio uy se debe abordar con respeto 
por parte de quienes compitan en las elecciones. (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
RAÚL ORIHUELA SOLICITÓ LICENCIA TEMPORAL, LA PRÓXIMA SEMANA SE DEFINE EL CARGO DE ALCALDE 
INTERINO 
Ante la presencia de los regidores del Ayuntamiento de Tequisquiapan el alcalde Raúl Orihuela  solicitó licencia 
temporal al cargo por un periodo de 90 días, para buscar la reelección por el Partido Verde Ecologista de México. 
Con la aprobación de los regidores, Raúl Orihuela dejará el cargo a partir del 2 de abril para realizar el proceso de 
campaña. En este sentido, el todavía alcalde de Tequisquiapan aseguró que en próximos días el Ayuntamiento se 
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reunirá en mesas de trabajo para definir al integrante que fungirá el cargo de alcalde o alcaldesa interino. (M, 
ESSJR 4) 
 
AJUSTA ASTUDILLO ESTRUCTURAS 
Por Redacción 
El dirigente del partido Verde en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, hizo una gira de trabajo en el municipio de 
Amealco, donde se reunió con la estructura y militancia verde, así como con quienes serán los candidatos al senado 
Imelda García y María Julia Orta, además sostuvo un encuentro con Gustavo Mendoza Navarrete, quien es 
aspirante a esa alcaldía por el PRI. (PA 6) 
 
MORENA 
 
MALAS ESTRATEGIAS: PEÑAFIEL  
Por Rubén Pacheco 
Tras la ejecución de tres personas el día martes en la plaza comercial Antea; el dirigente estatal de Morena, Carlos 
Peñafiel, consideró que las propuestas de los candidatos no deben basarse en ocurrencias al calor de las campañas. 
(N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
 
EUNICE ARIAS VA POR EL 4TO. DISTRITO FEDERAL POR MORENA 
La expriísta, Eunice Arias Arias, informó esta tarde que formalmente será candidata del partido Movimiento de 
Regeneración Nacional (MORENA), por lo que acudió a realizar su registro formal. Arias Arias renunció al PRI el 
pasado 7 de marzo, al considerar que “ya no representa los intereses ciudadanos sino de grupo” y al afirmar que es 
su deseo seguir aportando a la sociedad trabajando en temas de igualdad y derechos de las mujeres. (Q 24-7) 
 
RATIFICARÁN CANDIDATURA DE ALVARADO 
Por Rosalía Nieves Rosas 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, dio a conocer en breve que Juan 
Alvarado Navarrete será ratificado por la coalición Juntos Haremos Historia, como candidato al ayuntamiento de 
San Juan del Río al concluir los tres partidos políticos sus encuestas ciudadanas resultando favorecedor para él. 
(ESSJR 4) 
 
PES 
 
ES PREOCUPANTE: ADOLFO RÍOS 
Por Diego Rivera 
Es preocupante lo ocurrido en el centro comercial Antea, donde tre personas fallecieron por arma de fuego, 
aseguró el presidente del PES, Adolfo Ríos, quien indicó que eso implica que estar expuestos a este tipo de 
circunstancias en lugares donde creíamos estar seguros. (N ¿QUIÉN SIGUE? 1) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: JALPAN A 35 MINUTOS: ABRE FDS AERÓDROMO 
Por Anaid Mendoza 
El gobernador Francisco Domínguez Servién arribó en El Constituyente al aeródromo de Jalpan de Serra, aterrizaje 
que dio por inaugurada la nueva pista que recibirá vuelos privados desde Querétaro con una duración de 35 
minutos y que está ubicado a 5 minutos de la cabecera municipal de Jalpan de Serra, obra en la que se invirtieron 
19.1 millones de pesos. (DQ principal) 
 
N: MUERTE O CÁRCEL: FDS 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién ante las ejecuciones en la plaza Antea aseveró que las personas que 
ingresen a delinquir a Querétaro se detendrán con “muerte o cárcel”, y sobre el caso señaló que las investigaciones 
-que lídera la FGE-, indican que los involucrados son “huachicoleros” del municipio guanajuatense de Salamanca. 
(N principal) 
 
AM: MUNICIPIOS, DÉCIMO LUGAR EN CUMPLIMIENTO PRESUPUESTAL 
Por Carlos Perusquía 
Los municipios del estado registraron, en promedio, un cumplimiento presupuestario de 51 por ciento, lo que 
posicionó a la entidad en el décimo lugar nacional, de acuerdo con el último Índice de Información Presupuestal 
Municipal (IIPM), el cual evaluó a 453 alcaldías. (AM principal) 
 
CQ: PIDE GOBERNADOR AGRAVAR PENAS 
Por Andrea Martínez 
Francisco Domínguez exige a diputados locales analizar reformas para elevar castigo a menores que cometan 
delitos de homicidio y violación. (CQ principal) 
 
PA: VIACRUCIS DE JUBILADOS DE LA FÁBRICA HÉRCULES 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Una treintena de ex trabajadores de la fábrica de textiles Hércules, la más antigua de Querétaro, sufren desde hace 
más de 13 años la injusticia laboral y las maniobras de los empresarios para cumplir con las pensiones y 
prestaciones contractuales, de acuerdo con documentos en poder de Plaza de Armas. (PA principal) 
 
EUQ: CONSTRUCTORES CON REZAGO DE 18 AÑOS EN TECNOLOGÍA 
Por Jorge Cano 
Existe un atraso de 16 a 18 años en el uso de las tecnologías por parte del sector de la construcción, aseguró Javier 
Alejandro Gómez Sánchez, ex presidente nacional de las Asociación Nacional de Laboratorios Independientes al 
servicio de la Construcción. (EUQ principal) 
 
CQRO: INAUGURAN AERÓDROMO EN JALPAN 
Con una inversión de 19.1 millones de pesos, el Gobierno del Estado hizo la entrega de la rehabilitación del 
aeródromo de Jalpan. A partir de este día, dicho municipio serrano podrá recibir ambulancias y taxis aéreos no 
comerciales y este espacio dejará de ser únicamente para uso de los funcionarios públicos; informó Francisco 
Domínguez Servién, Gobernador de Querétaro. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADA LLAMA A LA INCLUSIÓN DE PERSONAS CON SÍNDROME DE DOWN 
La diputada María Isabel Aguilar Morales, hizo un llamado para reflexionar sobre la importancia de la dignidad y la 
inclusión de las personas con Síndrome de Down y garantizar el pleno ejercicio de sus derechos. La legisladora 
indicó que es importante recordar que en diciembre de 2011, la Asamblea General de la Organización de las 
Naciones Unidas designó el 21 de marzo como el Día Mundial del Síndrome de Down. (RQ, DQ 8) 
 
AVALA USO DE ENERGÍA SOLAR EN ALUMBRADO PÚBLICO DE MUNICIPIOS  
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 302 votos a favor las reformas a la Ley General de Cambio 
Climático para dar a Municipios la atribución de ofrecer alumbrado público sustentable y eficiente mediante el uso 
de energía solar, con lo que se contribuirá a la reducción de gases de efecto invernadero. Al fundamentar el 
dictamen, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN), María de los Ángeles Rodríguez, aseguró que esas 
acciones permitirán obtener un beneficio adicional a través de ahorros a las tesorerías municipales, pues se reduce 
el monto de la factura por consumo de energía eléctrica. (AM 4, NX) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECIBIRÁN FINIQUITO FUNCIONARIOS QUE RENUNCIARON A SU CARGO 
El Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, confirmó que les dieron finiquito a los funcionarios públicos del Poder 
Ejecutivo que renunciaron a su cargo para participar en el proceso electoral. Detalló que a cada uno le dieron entre 
los 30 mil y 40 mil pesos, de acuerdo con la parte proporcional de sus vacaciones y aguinaldo. (...) Hay que 
recordar que los ahora ex secretarios de desarrollo social y de la juventud, Agustín Dorantes Lambarri y Tania 
Palacios Kuri, respectivamente, así como el exjefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava Guerrero, 
presentaron su renuncia para participar como candidatos en el proceso electoral.(...) “La instrucción del 
gobernador es muy precisa quien se quiera unir o quiera participar en cualquiera de las campañas y se tenga que 
retirar del gobierno tiene que hacerlo renunciando”, finalizó. (Q, CI, EUQ 1) 
 
“HICIMOS DOS SIMULACROS PARA ENTREGAR EL CARGO” 
Por Montserrat Márquez 
Alfredo Botello Montes, secretario de Educación del estado, aseguró que se han realizado dos simulacros del 
proceso de entrega recepción para que todo esté listo antes del 2 de abril, cuando dejará el cargo y se unirá a la 
fórmula del candidato Mauricio Kuri González al Senado de la República por el PAN. “Se hicieron los simulacros, 
por lo menos dos sin ninguna eventualidad, todo listo para que la semana entrante se realice de manera formal el 
acto, hay que establecer que aun cuando sea un permiso hasta de 10 días, el funcionario que pida una licencia de 
esta naturaleza debe realizar esta actividad, que lo establece nuestra legislación, vamos a estar en cumplimiento 
específico de ello”, puntualizó. (EUQ 7) 
 
INAUGURA PANCHO DOMÍNGUEZ PISTA REHABILITADA DEL AERÓDROMO DE JALPAN 
Con la finalidad de atraer el turismo en los municipios serranos fueron entregados los trabajos de rehabilitación de 
la pista del Aeródromo de Jalpan de Serra, lo cuales tuvieron una inversión de 19.1 mdp. Sin embargo, a pesar de 
que se había comentado que se esperaría alrededor de 4 años para que se otorgarán los permisos para vuelos 
comerciales, el aeródromo no recibirá vuelos comerciales de acuerdo con Marco Antonio Del Prete Tercero, 
secretario de Desarrollo Sustentable: “No va haber vuelos comerciales, nunca se consideraron”, indicó Del Prete. 
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(...) Durante su intervención en la ceremonia de inauguración el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que 
además ofrecer otro medio de transporte a los ciudadanos se podrá fomentarse el desarrollo económico y turístico 
de la Sierra Gorda con más de 195 mil turistas que reciben al año. (...) Por último, Hugo Burgos García, secretario 
de turismo de Querétaro, exhortó a los hoteleros y touroperadores en potencializar este aeródromo para el 
crecimiento del turismo. (CI, EUQ 6) 
 
PIDE PANCHO AGRAVAR PENAS CONTRA ADOLESCENTES HOMICIDAS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién exhortó a la Legislatura del estado a agravar las penas para 
adolescentes que comentan el delito de homicidio. Esto luego de que la niña Dulce Cecilia García fuera 
presuntamente abusada y asesinada por su primo de 14 años en el municipio de Colón. El mandatario estatal 
refirió que ha exhortado a la USEBEQ a poner especial atención a los problemas entre los jóvenes, especialmente 
por las mujeres. (ADN, M, RQ, EUQ 5, CQ 10, N 1) 
 
DESCARTA PANCHO VÍNCULO DEL “M28”, MIEMBRO DEL CÁRTEL DEL PACÍFICO, CON BALACERA EN ANTEA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién descartó que el detenido, presuntamente el “M28” del Cártel del 
Pacífico, sea el mismo detenido por la balacera en plaza Antea, acontecida la tarde del martes. Asimismo, comentó 
que peritos de Tamaulipas están verificando si se trata del “M28”; agregó que los involucrados en la balacera de 
plaza Antea son huachicoleros de Salamanca, Guanajuato. El resultado de la balacera fue de tres personas muertas 
y una más herida; las autoridades buscan a otros dos responsables del acto. (ADN, EUQ 1) 
 
FDS INAUGURA CIDEA, POLITÉCNICA ES LA PRIMERA INSTITUCIÓN AUTOMOTRIZ 
Por Laura Banda 
La UPQ se convirtió en la primera institución automotriz en el país, con la puesta en marcha del Centro de 
Innovación y Desarrollo Automotriz (Cidea). (...) Durante el acto de inauguración el gobernador del estado, 
Francisco Domínguez Servién dijo que “es un centro que elevará tanto sus competencias institucionales, como la 
competitividad de sus egresados”. (DQ 6) 
 
ALISTAN PROPUESTA PARA REUBICAR OFICINAS GUBERNAMENTALES 
Por Luz María Barrero 
Con el propósito de ahorrar recursos económicos y dar mayor accesibilidad a los queretanos, la Oficialía Mayor del 
Estado de Querétaro prepara un documento de propuesta para reubicar las oficinas públicas que se encuentran en 
inmuebles rentados. La idea, adelantó José de la Garza Pedraza, Oficial Mayor de la entidad, será realizar una 
“fuerte inversión” para construir un edificio donde puedan estar todas estas oficinas. La intención de este 
anteproyecto es la de generar mayores ahorros al dejar de utilizar los más de 30 espacios en renta – 
principalmente en el primer cuadro de la ciudad- y construir un edificio donde se pudieran albergar. La prioridad, 
dijo, serán las dependencias con las rentas más elevadas. (CQRO 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
MARÍA MAGDALENA MORALES, QUEDARÁ AL FRENTE DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER EN 
CORREGIDORA: JOSUÉ GUERRERO 
Por Alexa Ramos 
María Magdalena Morales, será a partir de esta semana, la nueva encargada de despacho del Instituto Municipal de 
la Mujer en Corregidora; en sustitución de Cristina Fernández de Cevallos y Chavarría, quien asumiera hace unos 
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días, la presidencia del PAN en Corregidora. Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal, Josué Guerrero 
Trápala; quien dijo que esta misma semana, se le dará dicho nombramiento, con el objetivo de que pueda irse 
acoplando y tomando el control de las distintas áreas, con el objetivo de posteriormente nombrarla directora. (PI) 
 
PREMIO “GOBIERNO DIGITAL” A LA CAPITAL 
El Municipio de Querétaro recibió el premio "Gobierno digital 2017" de la Revista U-Gob Tecnología en Gobierno, 
en las categorías de "Datos abiertos" y "Gobierno digital", por su portal de Internet y la aplicación Querétaro 
Ciudad Digital. En la Sala de Gabinete Municipal, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
recibió los reconocimientos de manos de Carlos Francisco Castañeda Girón, socio director de u-GOB Tecnología en 
Gobierno. (DQ 1 y 4, EUQ 11, N 1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
DIARISTA DISCRETA SOBRE LEYES DE LA COMUNICACIÓN 
Por Zulema López 
La diarista Patricia Yolanda López Nuñez y la foto reportera Yunuen Avilés Desales, fueron invitadas a participar 
en el foto “Periodismo queretano y Normatividad de la comunicación con alumnos de Animación digital, 
Cinematografía y Comunicación del Tecnológico de Monterrey, campus Querétaro. (DQ 12) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EL TEATRO DE LA REPÚBLICA  
Por Fernando Ortiz Proal 
PRIMER ACTO. LOZANO EL “VOCERO”. Hace días Javier Lozano Alarcón, vocero estrella de la campaña de José 
Antonio Meade, se enfrascó en un pleito en redes sociales con el actor y productor Diego Luna. Muy a su estilacho, 
Lozano se aventó a criticar a Gael García aparentemente molesto por un comentario que hizo sobre la impunidad 
que existe en México - la cual solo alcanza la friolera de 93% de los delitos que se cometen -. Y Luna, como buen 
cuate, salió al quite de Gael y criticó la calidad de legislador de primera minoría del senador Lozano al tiempo que 
señaló que Meade va en tercer lugar. Por su parte Lozano, que no deja pasar una, respondió diciendo que 701 mil 
poblanos votaron por él y que sabe más de música que Luna, exhibiendo un error ortográfico en el mensaje del 
actor y expresando que Meade no va en tercero sino en segundo lugar. Finalmente, Luna replicó con elegancia, 
reconociendo el error ortográfico y recordándole a Lozano que había perdido precisamente contra el PRI, por lo 
que el chiste se contaba solo. Y aquí hay varios aspectos a considerar: primero, ¿a qué “vocero” de una campaña 
que pretende crecer con dos gramitos de inteligencia emocional se le ocurre ponérsele al brinco a uno de los 
personajes más reconocidos, admirados y queridos por los jóvenes mexicanos?; segundo, ¿sabrá Lozano que para 
los chavos el asunto de la ortografía - aunque nos duela a la momiza - es irrelevante?, además de que luego 
múltiples usuarios exhibieron que en el mensaje de Lozano, también faltaba el acento por el cuyas vestiduras se 
desgarró; tercero, que es evidente que sabe más de música que todos, porque ese señor al son que le tocan baila, 
pues carece de congruencia y anda al garete de su conveniencia en la política, y que si para los panista es un 
traidor, para la mayoría de los priistas - aunque no se lo digan porque es “brother” del yomero - también lo es; y, 
cuarto, que no se puede hacer promoción agraviando para luego al final pensar que con un “te mando un abrazo” 
acaba la cosa. SEGUNDO ACTO. CONSEJITOS. Imaginamos que la intención de la campaña de Meade es sumar, 
pues si es así, con modestia valgan unos consejos: no ofendan a líderes de opinión; no reciclen exgobernadores, 
están muy quemados y le quitan espacios a jóvenes políticos que sí pueden abonar a la causa; no usen a las 
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instancias de poder como instrumentos de acción política, el karma del abuso del poder es muy canijo, pregúntenle 
a Javiruchis; reconozcan los méritos y capacidades, imponer idiotas en dirigencias y candidaturas es un suicidio 
político; desmárquense del Gobierno actual, resta muchísimo, no sigan integrando a la estructura del partido o de 
la campaña a personajes plenamente identificados con el peñismo, eso hoy resta; y, dejen ser a Meade, era una 
espléndida persona hasta que le dijeron como ser un buen candidato. TERCER ACTO. ¿CÓMO PODRÍAMOS 
VOLVER A CONSTRUIR ESE VÍNCULO? En la semana santa de 1938, hace 80 años, México vivió uno de los 
momentos más emotivos de su historia política. Luego de la determinación del presidente Lázaro Cárdenas de 
nacionalizar la industria petrolera, fue evidente que los dineros públicos eran insuficientes para cubrir la 
indemnización que había que pagar a las compañías extranjeras, particularmente a Huasteca y El Águila, las más 
grandes. Entonces, el Gobierno convocó a la sociedad y la respuesta fue conmovedora. Dinero, joyas y hasta 
alcancías y gallinas llevaron los mexicanos en un acto de solidaridad y confianza con su gobierno que hoy parecería 
imposible. El médico y general José Suirob, entonces al frente del Departamento del Distrito Federal, fue el 
encargado de la recolección, y se constituyó el Centro de Redención Económica Nacional (CREN) que tuvo como 
director general a Alfonso Priani y como subdirector al empresario Emilio Azcárraga, en el cual participaron los 
directores de los periódicos más importantes del país con el fin de dotarlo de plena transparencia. Los primeros en 
donar fueron la primera dama, Amalia Solorzano, y su pequeño hijo Cuauhtémoc Cárdenas, quien con 4 años 
entregó su alcancía. Se colocó una urna en la Columna de la Independencia para recibir dinero y se abrieron las 
puertas de Palacio Nacional para que los ciudadanos llevaran las cosas que querían donar. En los estados sucedió 
lo mismo. Hubo mujeres viudas que entregaron a la causa de la patria sus anillos de bodas que eran su única 
posesión de valor y recuerdo de sus maridos muertos en la Revolución. Los jóvenes universitarios desfilaron frente 
a Palacio Nacional vitoreando la decisión y desde cuyo balcón Cárdenas ondeo durante 10 minutos un estandarte 
con el escudo de la Universidad. Hace 80 años, pese a las carencias había un Gobierno y una sociedad en comunión. 
Sin duda Cárdenas fue un excepcional estadista, pero esa fusión del pueblo con sus gobernantes fue la piedra 
angular para lograr dicho liderazgo, por ello, hoy nos preguntamos: ¿cómo podríamos volver a construir ese 
vínculo? TRAS BAMBALINAS. VERÓNICA ESQUIVEL. Hace días partió Vero Esquivel, una valiente mujer 
queretana que luchó incansablemente 12 años contra el cáncer. Nos deja un imborrable ejemplo de fortaleza y 
amor a su hija Mariana. Fue un privilegio conocerla. Descanse en paz. (DQ 4) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz 
LICENCIA. La diputada federal de extracción panista Guadalupe Murguía Gutiérrez decidió que hoy pedirá licencia 
en la Cámara de Diputados, de esta manera hará frente al proceso electoral que viene sin descuidar la actividad 
legislativa que bien ha desempeñado no sólo en el ámbito nacional, sino también internacional. Ese sí es oficio y 
ética legislativa. Dejará su curul a su suplente Alejandra Iturbe Rosas, esposa de José Luis Báez. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q - PERVERSOS  
Por Adán Olvera 
Se está poniendo al descubierto toda la perversidad y la poca moral que existe en los políticos y los directivos de 
las redes sociales, tan santificados por su cuestionada libertad e independencia. A nivel global el escándalo crece y 
nos deja ver cómo Facebook, la red social por excelencia y que tiene a medio país ocupando en “horas nalga” y que 
lamentablemente no suman horas para el fondo de retiro o jubilación de los trabajadores pero cómo hace perder 
tiempo a millones de mexicanos con noticias falsas (fake news). La historia es de la empresa Cambridge Analytica, 
en los Estados Unidos, extrajo información privada de los perfiles de Facebook de más de 50 millones de usuarios 
de la red social sin su consentimiento; exempleados de Facebook filtraron documentos y se ha convertido en una 
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de las filtraciones más grandes de la historia de las redes sociales. Este año permitió a la empresa explotar la 
actividad privada en redes sociales de un número enorme del electorado de Estados Unidos, para desarrollar 
técnicas que exaltarán el trabajo en la campaña de Donald Trump. ¿Quién nos puede garantizar que empresas 
similares y a la mexicana no operaran en esta elección? Las autoridades electorales y el supuesto blindaje contra 
las “fake news” no hablan del posible robo o venta de datos de usuarios de la red social y a los que ya desde ahora 
les hicieron ya un diagnóstico de perfil y los inducen al voto sin que nadie legalmente pueda hacer algo. La 
perversidad que existe en las redes sociales pueden ser proporcional al servicio excepcional que brindan para 
comunicarse y para acercarte a las personas que más quieres y para estar en contacto con el mundo; la intromisión 
de Facebook en nuestro proceso electoral no es una fantasía y el escándalo global apenas comienza, con los datos 
que se comienzan a revelar y la forma de operar en las intromisiones electorales. Sin legislación clara en materia 
de redes sociales e internet, nos esperan muchas sorpresas en los procesos electorales de este año en nuestro país 
y obvio en Querétaro. DE REBOTE. Nadie sabe de dónde salió el rumor de la captura del presunto criminal Alberto 
Blanco Flores alias “M28” originario de Tamaulipas, la Fiscalía realizó pruebas dactilares para salir de dudas y todo 
quedará en una penosa anécdota. (DQ 7) 
 
ASTERISCOS 
FOCUS GROUP. Simercados busca “panistas decepcionados del actual candidato del PAN a presidente municipal 
de Querétaro”, mayores de 50 años y con nivel socioeconómico C, C+, para realizará hoy un ‘focus group’. Quizá son 
pequeñeces, pero candidatos todavía no hay. Eso sí, la guerra sucia está a todo lo que da. La firma de investigación 
de mercados pagará 350 pesos por participar. Haga cuentas. GIRA. Otro interesado en una presidencia municipal 
es Ricardo Astudillo, aunque él apunta para Corregidora. El dirigente estatal del Verde también anda muy movido. 
Ahora fue a Amealco, donde organizó a la estructura de su partido y sumó fuerzas con priista Gustavo Mendoza, 
quien tiene interés en gobernar ese municipio. TRABAJO. Más o menos en ese tenor, Ernesto Luque y su 
compañera de fórmula, Ana Bertha Silva, se reunieron con Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de los 
candidatos al Senado. PLURIS. María Alemán –diputada local por Nueva Alianza y quien renunció a ser candidata 
del PRI, por diferencias con la dirigencia estatal– será candidata de representación proporcional a una diputación 
federal, por el PRI. Aprovechará la nominación para trabajar en la campaña de José Antonio Meade, que arrancará 
oficialmente la próxima semana. Sobre su posible licencia en el Congreso local, nada se supo. DEFINICIÓN. Parece 
que en el PRD queretano por fin hay claridad. La Comisión Nacional Jurisdiccional del partido declaró nulo el pleno 
del consejo celebrado el 16 de septiembre de 2017, en el que se eligió a un nuevo dirigente, en sustitución de 
Adolfo Camacho. Ahora ya solo les falta definir candidatos, para lo cual tienen cada vez menos tiempo. CORREDOR 
CENTRAL. La Confederación Patronal de la República Mexicana, presidida en Querétaro por Lorena Jiménez, 
anunció que ya se conformó la asociación que estará encargada de los trabajos del Corredor Central. El proyecto 
busca sumar esfuerzos en siete estados del Bajío, para detonar una zona industrial regional. Ahora siguen las 
pláticas con los gobernadores de las entidades participantes, para obtener el compromiso de destinar los recursos 
necesarios. Una vez realizado, podrán fijar fechas y plazos para materializar la iniciativa. (AM 1 y 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
CRUDA REALIDAD. Nos vendieron el Aeródromo y Helipuerto de JALPAN, como un puente aéreo comercial que 
vendría a acortar distancias. Que traería inversión y turismo. Pero resulta que la SCT no les dio los permisos y 
ahora los funcionarios estatales quedaron lo que son: unos incompetentes. Eso sí, argumentan que nunca se habló 
de vuelos comerciales. No tienen memoria. ¡Ni vergüenza! Agua de Sierra y sombra de piedra. (PA 1) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
13 AÑOS DE INJUSTICIA LABORAL EN HÉRCULES. ¡Faltan cien días!: Sabino. La autoridad laboral federal se lava 
las manos. Gremio de luto por muerte de Adriana Cortés. Enfrentará Miguel Borbolla juicio en libertad. Ataque a 
Rodríguez Jr., socavón y ejecuciones. Viacrucis. Una treintena de ex trabajadores de la fábrica Textiles Hércules, la 
más antigua de Querétaro, sufren desde hace más de 13 años la injusticia laboral y las maniobras de los 
empresarios para cumplir con las pensiones y prestaciones contractuales, de acuerdo con documentos en poder de 
PLAZA DE ARMAS. Estos obreros, descendientes de aquellos que acudieron ante los constituyentes de 1917 y 
propiciaron la creación del artículo 123 y la consecuente Ley Federal del Trabajo, son ignorados por las 
autoridades de hoy. Trabajaron durante más de 25 años para Textiles Hércules, pero a partir de 2003 apareció 
como patrón Operadora Casa Distex y de allá para acá ha cambiado repetidamente de razón social para eludir sus 
obligaciones. A la fecha funciona con la misma actividad textil como Nova Distex S. De R:L, en el domicilio de 
siempre, en la delegación Cayetano Rubio, llamada así en honor del dueño original, aunque una parte del histórico 
inmueble se utiliza como restaurante-bar y boutiques. Los accionistas de Nova Distex aparecen también en 
Polinova S.A. de C.V., ahora propietaria del inmueble, con la denominación Hércules Inversora S. De R.L. La venta 
fue hecha por Controladora Comercial Mexicana, teniendo como socios a la operadora Casa Distex, Textiglez y 
Nova Distex. En cada una de las razones sociales se han rolado sus directivos, administradores y apoderados 
legales, varios de ellos de apellidos González Nova, González Zabalegui, García de Parada y Martínez Pérez. Han 
aparecido en la funcionamiento de la fuente de trabajo que todavía se encuentra en operación, NG Industrial S. De 
R.L., Inmobiliaria y Constructora de Puebla, Hércules Inversora, al parecer con representantes de las mismas 
familias mencionadas, Con estas maniobras han impedido la ejecución y el cumplimiento del laudo que los 
condena al pago de la prestación reclamada por los 30 trabajadores jubilados por su contrato de trabajo que es 
complemento de su pensión. El monto, asómbrese, ya es de 16 millones de pesos. En este viacrucis aparecen las 
autoridades de la Junta Federal de Conciliación, que se han lavado las manos a través de los años, pretendiendo 
desconocer que se trata de la misma empresa textil de siempre, con los mismos dueños. A los primeros obreros de 
la fábrica El Hércules los oyeron con atención los padres fundadores de nuestra Constitución y dieron origen al 
derecho social de los trabajadores. A los actuales, ya jubilados, ni los ven ni los oyen. Este es el Querétaro real. -
GALERÍA LIBERTAD- Amparado. Que el destacado empresario Miguel Borbolla podrá enfrentar en libertad el 
juicio que le fabricaron en el sexenio pasado para descarrilarlo en sus aspiraciones políticas. La vida es una 
tómbola. -OÍDO EN EL 1810- Pérdida. En Plaza de Armas, El Periódico de Querétaro, sentimos profundamente el 
fallecimiento de la colega Adriana Cortés, conductora de radio y televisión, además de ex comunicadora del 
Congreso local. Nos unimos a la pena de sus familiares y amigos. Descanse en paz. -¡PREEEPAREN!- Exclusiva. A  
muchos, incluso en Morena, sorprendieron los nombres de los candidatos suplentes al Senado de la República, 
revelados en este espacio: Juan José Jiménez, ex diputado priista y Andrea Tovar, joven abogada. Con ellos se 
completan las fórmulas del ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz y la magistrada Celia Maya García, rumbo a 
las elecciones del 1 de julio próximo. Faltan 100 días. -¡AAAPUNTEN!- El Pelochas. Luis Alberto Blanco Flores, 
conocido también como el Metro 28, es un importante mando de los jefes del Cártel del Golfo. Sigue libre porque el 
que dijeron que habáin capturado en Querétaro, no es. Así como lo lee. La Fiscalía del Estado repartió culpas 
anoche y regañó a medios de comunicación que dan noticias falsas. El tema es que el dato salió de la Federación. 
No de los medios. Por eso, deberían coordinarse mejor los funcionarios, porque el horno no está para bollos y 
menos para pifias como esta. Ello, independientemente de que esta plaza esta mucho muy caliente. Como decía 
ayer Enrique Campos al hablar de la triple ejecución de ayer en Querétaro, durante el noticiero en Despierta de 
Carlos Loret: Querétaro se ha convertido en un paraíso para el narcotráfico. Ahí le hablan, señor gobernador. -
¡FUEGO!- Antea. La balacera contra el hijo de un conocido empresario el 3 de agosto de 2016, el socavón del 16 de 
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septiembre de 2017 en el Paseo de la República y ahora los tres ejecutados en la zona de comida del exclusivo 
centro comercial este martes 20 de marzo de 2018, son noticias del Querétaro real que algunos quisieran ocultar. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 
BAJO RESERVA 
ORIHUELA VA POR LA REELECCIÓN. Nos comentan que ayer pasó desapercibido en prensa el tema de la licencia 
que le otorgaron para separarse del cargo al alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela. Los medios no prestaron 
atención al tema, debido a que la agenda de seguridad acaparó los principales espacios. Nos dicen que Orihuela, 
quien milita en el Partido Verde Ecologista de México, pretende reelegirse. De lograrlo será la tercera ocasión que 
ocupe la Presidencia Municipal de dicha demarcación, cuya principal vocación económica es el turismo. 
CERO FLEXIBILIDAD EN PLAZA ANTEA. Nos comentan que tras los incidentes registrados el martes pasado en 
Antea, donde murieron tres personas, y una más resultó herida, producto de una balacera en la que participaron 
seis presuntos huachicoleros del estado de Guanajuato, ayer las autoridades de seguridad sostuvieron una reunión 
con los administradores de dicha plaza comercial. Los titulares de las secretarías de Seguridad Ciudadana y 
Seguridad Pública Municipal, Juan Marcos Granados y Juan Luis Ferrusca, nos dicen, están exigiendo que se cumpla 
con la normatividad de seguridad privada requerida, tema en el que nos aseguran habrá cero flexibilidad. 
ELIMINAN EL PAGO EN EFECTIVO. Nos comentan que hoy es un día muy importante para el esquema operativo 
del sistema de transporte público urbano que se implementó en la actual administración estatal. A partir de este 
jueves, nos dicen, el 100% de las unidades que circulan a través de las 67 rutas en la Zona Metropolitana de 
Querétaro no recibirán pago en efectivo, sino que todo será a través de tarjeta. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
De hecho, la Fiscalía calificó las publicaciones como “una comunicación irresponsable, sin sustento científico 
alguno”, al tiempo que detalló la realización de pruebas de dactiloscopia al sujeto detenido por el delito de 
cohecho, en las que intervino personal de la Procuraduría de Tamaulipas y de la PGR… pruebas que concluyeron 
que no se trata del líder del Cártel de Golfo. Sin duda, el tema debe llevar a una reflexión sobre la calidad del 
trabajo periodístico que se está llevando a cabo, el cual –de ninguna manera- puede dejarse influir por la 
inmediatez de las redes sociales… la sociedad no lo merece; independientemente de que las propias autoridades  
analicen también la parte que les corresponde en cuanto a la comunicación institucional que realizan. Sobre lo 
sucedido a la menor de 6 años en el municipio de Colón, quien fue abusada y privada de la vida por su primo de 14 
años, el gobernador Francisco Domínguez fijó su postura: “ (…) este tipo delitos se tienen que agravar; tengan 14 
años, tengan la edad que tengan, no pueden suceder este tipo de delitos” y urgió al Congreso local a modificar las 
leyes para brindar mayor castigo a quienes cometan delitos relacionados con privación de la vida a terceros. Por 
cierto que este día continúa la gira del gobernador Francisco Domínguez por la sierra, en Landa de Matamoros 
anunciará una obra del camino El Lobo-Agua Zarca; entregará laptops a alumnos de mejor promedio de cuatro 
municipios serranos; así como la rehabilitación de la unidad deportiva de Jalpan. Por la noche inaugurará las Salas 
del Siglo XIX y XX del Museo Histórico de la sierra gorda. La gira del ejecutivo concluirá el viernes. ¿En verdad será 
por la veda electoral que el ayuntamiento de Querétaro decidió aplazar hasta agosto la aplicación de la prohibición 
de las bolsas de plástico para el acarreo? ¿No será que el alcalde prefirió dejar ese torito a la próxima 
administración?¿ O será que a Aguilar Vega ya no le representa conveniencia alguna, y por ello, mejor patea el 
balón hacia adelante? Sea lo que sea… lo único que mejor ha hecho Marcos es ejecutar acciones polémicas que 
dejan mucho que pensar… ¿Será al Secretario de Gobierno municipal, Manuel Velázquez Pegueros a quien le toque 
cosechar o pagar los platos rotos de las ocurrencias, ideas, aciertos y rarezas de su jefe Marcos Aguilar, ahora que 
el Secretario busque el voto para convertirse en diputado local? De ser así, difícil tarea tiene el candidato del 
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restaurante familiar, debido a la poca simpatía que deja Aguilar Vega... ¡vaya piedra que le toca cargar a Pegueros! 
(CQRO 2) 
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